

Región

ELDIARIO
MONTAÑÉS

VALDEOLEA

Campoo busca aprendices de Indiana

El objetivo de la iniciativa es poner en valor los yacimientos de Camesa-Rebolledo, Julióbriga y Las Rabas. Varios municipios se unen en un taller de empleo con el objetivo de crear un parque arqueológico

03.03.2010 - E. SARDINA MATAPORQUERA.

El Ayuntamiento de Valdeolea pretende convertir su patrimonio arqueológico en un auténtico vector de desarrollo social y económico en el medio rural a partir de la generación de empleo especializado en los recursos autóctonos. Ese es, precisamente, uno de los objetivos de un nuevo taller de empleo que se ha solicitado para varios municipios de la comarca, que formará a 28 desempleados de los municipios beneficiarios como ayudantes de arqueología, canteros, carpinteros y especialistas en recuperación de áreas degradadas. Ellos se encargarán, además, de desarrollar la primera fase de un plan general de intervención para la creación de un parque arqueológico de amplio radio en Campoo, que integrará el asentamiento de Camesa-Rebolledo (Valdeolea) junto a los de Campoo de Enmedio de Julióbriga (Retortillo), Las Rabas (Celada Marlantes) y La Poza (Cervatos).

Los objetivos del taller persiguen, por tanto, la formación ocupacional, el progreso de la investigación arqueológica y el avance en la puesta en valor y la difusión de yacimientos como el de Camesa-Rebolledo, un núcleo romano habitado en los siglos I y II d. C., en el que han comenzado a aparecer también, en las últimas etapas de investigación, restos prerromanos. Este núcleo, del que se conocen ya varios edificios -el principal provisto de una instalación termal-, se instaló a los pies del Monte Ornedo, donde se pueden rastrear restos de un castro cántabro y de presencia militar romana. Todo el conjunto forma un asentamiento del mayor interés científico para reconstruir el pasado histórico de la etapa de transición desde la Edad de Hierro, el momento de los conocidos pobladores cántabros, hasta la dominación romana, atravesando el periodo de la conquista del territorio a través de las Guerras Cántabras. Además de la formación, el Taller de Empleo aspira, en palabras del alcalde, Ángel Calderón (PSOE), a progresar en el conocimiento científico-arqueológico del asentamiento de Camesa y de los yacimientos de Las Rabas y de Julióbriga, para proceder luego a su difusión social. Se pretende verificar y dar a conocer la presencia militar romana más antigua detectada hasta ahora en la región, y la estrategia de ocupación del territorio y el patrón de asentamiento que se siguió en los siglos anteriores y posteriores al cambio de Era.

Itinerario 'arqueo-turístico'

Es importante también, según el regidor de Valdeolea, enlazar un itinerario 'arqueo-turístico' que integre dos unidades de asentamiento territorial formadas cada una de ellas por un poblado cántabro, un campamento legionario de conquista y una ciudad romana. Se integrarían en una misma estrategia de puesta en valor como iniciativa de parque arqueológico. Este objetivo se conseguirá, dijo el alcalde, formando a un equipo humano de jóvenes parados en oficios tradicionales, recuperando el patrimonio conforme al ideal con que nació el programa de las escuelas taller.



Jóvenes trabajando en el yacimiento de Camesa-Rebolledo (Valdeolea), en el taller de empleo del año pasado. :: E. S.